





Cyngor Cyllido Addysg Uwch Cymru Higher Education Funding



Jornadas de prevención del suicidio Experiencia y perspectivas en

Canarias y Gales



Miércoles 12 de abril del 2023 10:00 - 17:00



Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín, Auditorio

Inscripción gratuita: Ver debajo

Acceso en remoto: Disponible para personas fuera de Gran Canaria



- Profesionales sanitarios (Salud Mental, Salud Pública y otras especialidades, tanto del ámbito clínico como gestores)
- Profesionales clave no sanitarios (Educación, Derechos Sociales, Menores, Juventud, Empleo, Vivienda, Justicia, etc.)
- Asociaciones

Hora

Ponencia

09:30 Apertura de puertas

Inauguración 10:00

Ilma. Sra. Da. Elizabeth Hernández González - Directora del Servicio Canario de la Salud Dra. Ann John - Presidenta del Consejo Nacional de Prevención del Suicidio y la Autolesión de Gales y Copresidenta del Grupo Intergubernamental de Reino Unido

Dra. Natalia González Brito - Responsable de Salud Mental de la Dirección General de Programas Asistenciales del Servicio Canario de la Salud

Dr. Marcos del Pozo Baños - Investigador Principal del Proyecto de Colaboración entre la Universidad de Swansea y el Servicio Canario de la Salud que subvenciona el evento

10:20 Primera sesión

Moderador: Dr. Marcos del Pozo Baños

10:25 La conducta suicida en Canarias. Análisis epidemiológico, factores causales y comparación con España y la Unión Europea

Dr. Francisco Javier Acosta Artiles

10:55 Investigación y políticas de prevención del suicidio y la autolesión en Gales y Reino Unido

Dra. Ann John

11:45

Descanso

12:15 Segunda sesión

Moderador: Dr. Francisco Javier Acosta Artiles

12:20 El poder de los datos: desigualdad, colegios y bullying, sanidad y COVID-19

Dr. Marcos del Pozo Baños

13:10 Sesión de preguntas

Cuando el suicidio irrumpe en tu vida 13:25

Dr. Anastasio Pablo González Báez y Sara Bote González



13:45

Almuerzo y creación de redes

14:45 Tercera sesión

Moderador: Dr. Marcos del Pozo Baños

14:50 Plan de Prevención del Suicidio y la Autolesión de Gales: Experiencia Adquirida

Dra. Ann John

15:20 Programa de Prevención de la Conducta Suicida en Canarias: pasado, presente y futuro

Dr. Francisco Javier Acosta Artiles y Dra. Carmen Teresa Pitti González

16:20 Sesión de preguntas

16:40 Observaciones finales

Dra. Natalia González Brito y Dra. Ann John

17:10 Fin de las jornadas







PONENTES



Natalia González Brito es Enfermera Especialista en Salud Mental y Doctora en Ciencias Médicas por la Universidad de La Laguna. Con más de 20 años de experiencia en la Red de Salud Mental de Tenerife en Unidades de Salud Mental Comunitaria y en el Equipo Comunitario Asertivo, actualmente es responsable de Salud Mental de la Dirección General de Programas Asistenciales del Servicio Canario de Salud. Ha sido colaboradora docente en la formación de Enfermeros Especialistas en Salud Mental y en Atención Familiar y Comunitaria, Miembro de la Junta Directiva de la Asociación Española de Neuropsiquiatría y Presidenta de la Asociación Canaria de Neuropsiquiatría. Además, ha participado en varios Congresos Nacionales e Internacionales de Psiquiatría y Salud Mental, y ha publicado diferentes trabajos científicos, así como varios artículos de libros.



Ann John es Médica y Catedrática en Salud Pública y Psiquiatría de la Universidad de Swansea (Gales, Reino Unido). Encabeza un programa de investigación centrado en la ciencia de datos de salud mental. Durante la pandemia codirigió el Estudio Global del Suicidio y la Revisión Sistemática en Vivo. Tiene más de 150 publicaciones y es codirectora de DATAMIND, el Hub de Investigación en Salud Mental del Reino Unido, y directora de la Base de Datos de Información del Suicidio de Gales.

Ann cree firmemente en la traducción de la investigación en políticas y prácticas. Preside el Consejo Nacional para la Prevención del Suicidio y la Autolesión del Gobierno de Gales y copreside el Grupo Intergubernamental. Ha liderado y participado en la producción de informes para el Gobierno y el Servicio de Salud Nacional, así como de políticas y recursos comunitarios.



Marcos del Pozo Baños es Doctor en Sistemas Inteligentes y Aplicaciones Numéricas en Ingeniería por la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Actualmente es profesor en la Escuela de Medicina de la Universidad de Swansea (Gales, Reino Unido), donde es miembro del subcomité de evaluación ética de proyectos de investigación.

Cuenta con más de 50 publicaciones en revistas, congresos y libros, y ocho años de experiencia investigadora en el campo de la prevención del suicidio y la autolesión, y en el desarrollo de metodologías para el uso de inteligencia artificial en salud mental pública. Lidera la creación de talleres para DATAMIND, y la línea de trabajo de aprendizaje máquina del Centro Wolfson para la Salud Mental Infanto-juvenil. Además, está implicado en otros proyectos de investigación, como la Plataforma de Datos de Salud Mental de Adolescentes, la Base de Datos de Información de Suicidio de Gales y el Centro Nacional para la Salud Mental.



Francisco Javier Acosta Artiles es psiquiatra, doctor por la Universidad de La Laguna. Técnico del Servicio de Salud Mental de la Dirección General de Programas Asistenciales, del Servicio Canario de la Salud. Ha sido coordinador técnico del Plan de Salud Mental de Canarias 2019-2023 y del Programa de Prevención de la Conducta Suicida en Canarias. Investigador, con múltiples publicaciones internacionales, especialmente en los campos de la conducta suicida y la adherencia. Investigador de la Red de Investigación en Servicios de Salud en Enfermedades Crónicas (REDISSEC), Instituto de Salud Carlos III. Traductor e Intérprete. Máster en Español y su cultura.

Actualmente desarrolla tareas de planificación y desarrollo técnico de acciones en Salud Mental en Canarias, con un foco especial en la prevención del suicidio. En esta área trabaja en el desarrollo de múltiples acciones a diferentes niveles y con carácter intersectorial, en coordinación con el Servicio de Promoción de la Salud de la Dirección General de Salud Pública.



Carmen T. Pitti González, es Psicóloga Clínica y Doctora en Psicología (Ciencias de la Salud) por la Universidad de La Laguna. Técnico del Servicio de Promoción de la Salud de la Dirección General de Salud Pública del Servicio Canario de la Salud. Trabaja como Técnico en la Dirección General de Salud Pública, desde 1988, inicialmente en el Servicio de Epidemiología y posteriormente en el Servicio de Promoción de la Salud. En los últimos años ha colaborado con el Plan de Salud Mental de Canarias 2019-2023, y se ha centrado en la elaboración y coordinación del Programa de Prevención de la Conducta Suicida en Canarias. Ha combinado actividades docentes con actividades investigadoras participando en proyectos de investigación nacionales y autonómicos. También cuenta con experiencia clínica, ha trabajado como Psicóloga Clínica en la Unidad de Salud Mental Comunitaria de Santa Cruz de Tenerife, y en el Servicio de Psiquiatría del Hospital Universitario de Canarias (La Laguna), vinculada a la Unidad de Investigación.